

EDITORIAL

Exito de los Cursos Breves

El lunes de la presente semana se iniciaron en esta capital los Cursos Breves Pedagógicos para el personal docente, los cuales están a cargo de los señores Presidente de la República, General don Maximiliano Hernández Martínez; Subsecretario de Instrucción Pública, Profesor don José Andrés Orantes; y otros altos Jefes del Ramo, quienes diariamente dan conferencias, pláticas e indicaciones a fin de orientar al profesorado nacional en la difícil labor que tienen que desarrollar. Los cursos se efectúan en el local de la Escuela Normal de Maestras "España" y están muy concurridos. Las pláticas son desde luego interesantes y de gran provecho para los maestros, quienes hacen acopio de conocimientos que más tarde les facilitará el cumplimiento del apostolado al que han consagrado su vida.

Instrucción Pública al auspiciar esta clase de justas es para preparar debidamente a quienes van a difundir la luz del saber por todos los rumbos del país, es para formar un cuerpo especial que responda a conciencia de su trabajo y que ayude a la superioridad a desarrollar el gigantesco plan que tiene preparado para mejorar el nivel cultural del pueblo salvadoreño. Todos los afanes tienen esa alta finalidad y para convertir en realidad el ideal acariciado no se omiten gastos de ninguna naturaleza; por eso vemos que anualmente aumenta el volumen de la partida destinada en el Presupuesto General de Gastos al Ramo de Instrucción Pública. Este año esa asignación asciende a la respetable suma de dos millones doscientos once mil seiscientos sesenta colones y treinta y siete centavos.

Los maestros de escuela tienen en la actual obligación de prepararse debidamente en las distintas ramas que tienen que enseñar y de modo especial conocer los adelantos modernos de la pedagogía para adaptarla a nuestro medio. Ahora ya no se concibe un maestro de escuela imprevisto que llegue a los puestos por intrigas. El trabajo eficiente y el buen comportamiento de cada uno es la mejor recomendación. Quien cumple con su deber tiene la seguridad de que será preferido. Por

eso hay el manifiesto deseo de instruir a los miembros del personal docente salvadoreño. Las materias de psicología, pedagogía, humanidad, paidología, conocimiento de leyes y reglamentos relacionados con la enseñanza son explicadas debidamente por los responsables de los cursos breves para que el profesorado se compenetre de su importancia.

Es innegable que los cursos breves hacen mucho bien, principalmente si como esta vez el propio Presidente de la República llega a los maestros a señalarles el camino por seguir. El es un ciudadano bien intencionado que ama a su pueblo con entrañable afecto y que está convencido que es mediante la educación cómo Cuscatlán va a lograr su superación espiritual, su superación de progreso, su superación en toda forma. Las palabras del señor general Hernández Martínez deben ser meditadas hondamente; deben ponerse en práctica a la mayor brevedad porque ellas, como lo dijimos ya, son un guía orientador.

Delicada es la misión de la Escuela. Hoy tiene que preparar a las nuevas generaciones no sólo para la lucha por la vida sino también para la defensa de sus preciados tesoros de libertad, de independencia, de justicia, de confraternidad y de paz. Tiene que forjar no solamente inteligencias sino también almas. Es decir, tiene que hacer de cada niño un hombre íntegro: al par que instruido, virtuoso, apto físicamente para la lucha. Para que cuando el caso lo exija, se transforme en un soldado de la Patria y de la democracia de América.

Hacemos votos muy sinceros porque el mejor de los éxitos corone los esfuerzos de quienes tienen a su cargo la marcha de los cursos breves y que los maestros hagan acopio de conocimientos útiles, demostrando de esta manera su interés por mejorarse intelectual y moralmente. Así y solo así secundarán la política idealista que persigue el Supremo Gobierno en asuntos de educación. Su cooperación en este sentido es muy valiosísima pues ellos tienen en sus manos el destino de las futuras generaciones.

MENSAJE DEL PRESIDENTE ROOSEVELT ANTE EL CONGRESO NORTEAMERICANO

Japón sueña, desde hace 50 años, con dominar el Pacífico y América —dice el Mandatario de Estados Unidos.— El Mundo entero está unido para derrotar las aspiraciones de los conquistadores totalitarios. El pueblo filipino será liberado del imperialismo nipón. Los militares de Berlín y Tokio comenzaron la guerra, pero ella será terminada por las fuerzas aglomeradas de toda la Humanidad victoriosa. Texto completo del discurso de Mr. Roosevelt.

WASHINGTON, 6 (Reuter).—El siguiente es el texto del mensaje de Roosevelt ante el Congreso norteamericano: "Al cumplir con mi deber de informar sobre el estado de la Unión, tengo el orgullo de decir que el espíritu del pueblo norteamericano nunca ha estado más elevado que ahora. Jamás se ha visto una unión más estrecha. Este país jamás estuvo tan firmemente resuelto a enfrentar la solemne tarea que encuentra ante sí. El pueblo norteamericano ha respondido en forma instantánea. Hace un año dije al Congreso: "cuando los dictadores estén listos para hacernos la guerra no esperarán ningún acto de guerra de parte de nosotros". Conocemos el tiempo que han escogido: la pacífica mañana del 7 de diciembre de 1941. Conocemos asimismo el lugar escogido: una avanzada norteamericana en el Pacífico. Conocemos el método elegido: el propio método de Hitler. Los planes japoneses de conquista se remontan a cincuenta años. No se trata simplemente de buscar espacio vital. Se trata de un plan para subyugar a todos los pueblos del Lejano Oriente y de las islas del Pacífico, dominar el Océano Pacífico mediante el control naval y militar de los japoneses así como las costas occidentales del norte, centro y sur de América. El desarrollo de esta ambición ha sido marcado por la guerra con China del ochocientos noventa y cuatro con la consiguiente ocupación de Corea, la guerra con Rusia del novecientos cuatro, la fortificación de las islas del Pacífico bajo el mandato japonés del novecientos veintinueve, la captura de Manchuria del novecientos treinta y dos y la invasión de China del novecientos treinta y siete. La política similar de conquistas criminales adoptada por los fascistas de Italia de esta práctica se inició en Libia y Trípoli el novecientos treinta y cinco, donde revecieron sus impulsos imperialistas. Se apoderaron de Abisinia. Su objeto era la dominación de todo el norte de África, Egipto, parte de Francia y resto del mundo. Pero los sueños imperialistas de los dirigentes japoneses y fascistas eran modestos en comparación con las pantagruélicas aspiraciones de Hitler y sus nazis antes de que subieran al poder el novecientos treinta y tres. Sus planes de conquista ya delineados tendían a la dominación final no sólo de una sección del mundo sino que de toda la tierra y de todos los océanos. Cuando Hitler formó la alianza Berlín-Roma-Tokio, todos los planes de conquista de los tres países pasaron a ser un solo proyecto gigantesco. Además de sus propios planes imperialistas, el Japon tenía la misión de cortar el abastecimiento de armas de guerra a Gran Bretaña, Rusia y China, por cuanto dichas armas aceleraban el proceso de caída de Hitler. El acto del Japon en Pearl Harbor fue realizado con el propósito de paralizarlos a tal extremo que lanzásemos nuestra fuerza industrial y militar hacia la zona del Pacífico o que los orientásemos hacia nuestra defensa continental. El plan fracasó en su propósito fundamental: ni hemos sido paralizados ni hemos sido aterrorizados o confundidos. Esta reunión del setenta y siete Congreso es una prueba del ambiente de tranquilidad y severa resolución que prevalece aquí y un mal augurio para aquellos que conspiraron a fin de asesinar la paz del mundo. Ese ambiente

es más fuerte que cualquier simple deseo de venganza. La expresa voluntad del pueblo norteamericano es asegurarse de que el mundo no volverá jamás a sufrir en esa forma. Ciertamente hemos debido afrontar decisiones difíciles. Por ejemplo, fue amargo para nosotros no haber podido ayudar a los héroes defensores de la isla de Wake. Fue triste para nosotros no haber podido desembarcar un millón de hombres transportados en mil barcos en las Islas Filipinas, pero ello sólo aumenta nuestra determinación de asegurarnos de que la bandera de las franjas y las estrellas ondee nuevamente sobre las islas Wake y Guam y que el valiente pueblo de Filipinas se vea libre del imperialismo japonés y vivan en libertad y seguridad e independencia. Poderosas acciones defensivas deberán realizarse y se realizarán a su debido tiempo. La consolidación del esfuerzo de guerra de todas las naciones unidas contra el enemigo común está siendo obtenida. Es esa la finalidad de las conferencias realizadas durante las últimas dos semanas en Washington, Moscú y Chungking. Es el solo objeto primordial de la declaración firmada en Washington el primero de enero de mil novecientos cuarenta y dos por veintiseis naciones unidas contra las potencias del Eje. Decisiones difíciles deberán adoptarse en los próximos meses. No las eludiremos. Nosotros y aquellos que están unidos con valor y determinación. En esta y otras capitales se han elaborado planes para la acción coordinada y cooperativa de todas las naciones unidas, tanto desde el punto de vista militar como económico. Hemos establecido un comando único de aire, mar y tierra en el Pacífico y sudoeste. Continuaremos las consultas y conferencias entre los estados mayores militares con objeto de que los planes de operaciones de cada uno encuadren dentro de la estrategia general destinada a aplastar al enemigo. No lucharemos en guerras aisladas en que cada nación vaya por su cuenta. Estas veintiseis naciones están unidas y resueltas en la conducción general de la guerra en todas sus fases por primera vez desde que los japoneses y fascistas lanzaronse a lo largo de su sangrienta ruta de conquistas. Ahora deben enfrentar el hecho de que se reúnen fuerzas superiores contra ellos, a las cuales podrían atacar y destruir una por una si careciesen de unidad. Entre las naciones unidas dispondremos nuestras fuerzas de tal modo que podremos asestar golpes al enemigo en cualquier parte que sea favorable. Los militaristas de Berlín y Tokio comenzaron esta guerra, pero ella será terminada por las fuerzas aglomeradas de toda la humanidad. La destrucción de los fac-

DE INTERÉS PARA LOS FAMILIARES DE LOS TRABAJADORES QUE SE ENCUENTRAN EN PANAMA

Se avisa a los familiares de los trabajadores que se encuentran en Panamá, que los giros que reciben de ellos les serán pagados inmediatamente a su presentación en el Banco con sólo que se identifiquen por medio de su Cédula de Vecindad. Cualquier dificultad que encuentren en el pago de esos giros pueden ponerla en conocimiento del Ministerio de Hacienda en donde serán atendidos inmediatamente.

Editado por Biblioteca "P. Florentino Idoate, S.J."
Universidad Centroamericana "José Simeón Cañas"

tores materiales y espirituales de la civilización ha sido y es todavía el propósito de Hitler y sus secuaces italianos y japoneses que marcharan contra la Comunidad Británica, Rusia, China y Holanda para combinar después todas sus fuerzas en el logro del objetivo principal: la conquista de Estados Unidos. Saber que la victoria de la libertad significa para nosotros la victoria de las instituciones democráticas, es decir, el ideal de la familia y los simples principios de decencia y humanidad. Si bien nuestra victoria es la victoria de la religión no pueden tolerarla. El mundo es demasiado pequeño para proporcionar espacio vital adecuado a Hitler y a Dios. Prueba de ello es que los nazis han enunciado ya su plan para establecer en todo el mundo la nueva religión germano-pagana, un plan en el cual la Biblia y la Cruz serían reemplazadas por el Mein Kampf y la svástica y la espada desvainada. Nuestros propios objetivos son claros: nuestro objetivo es destruir al militarismo impuesto por los señores de la guerra a sus pueblos esclavizados. Es liberar a las naciones subyugadas y establecer y asegurar la libertad de palabra, libertad de religión, libertad económica y desterrar el terror del mundo entero. No nos detendremos mientras no hayamos obtenido esos objetivos ni nos sentiremos satisfechos con haberlos logrado. Si hablo en nombre del pueblo norteamericano, tengo motivos fundados para creer que hablo también en nombre de todos los pueblos que luchan a nuestro lado, al decir, que esta vez estamos decididos no sólo a ganar la guerra sino también a mantener la seguridad y la paz que la seguirá. Pero más aun que los métodos de guerra, más aun que la tarea de la guerra misma, es urgente trabajar para producir las armas necesarias y los medios de transportarlas a una docena de frentes de combate. No será suficiente para nosotros y demás naciones unidas producir una cantidad de municiones ligeramente superior a la que pueden producir Alemania, Japon, Italia e industrias robadas a los países ocupados. La superioridad norteamericana en municiones y barcos debe ser aplastante, tan aplastante que las naciones del Eje no puedan tener la menor esperanza de reponerse. Para obtener esa aplastante superioridad débense construir aviones, tanques, cañones y barcos hasta el máximo de capacidad. Deben producirse armas no sólo para nuestras propias fuerzas sino también para los ejércitos, armadas y aviaciones que combaten a nuestro lado y nuestra aplastante superioridad en armamentos debe ser suficiente para colocar armas en el momento oportuno en manos de los pueblos de las naciones conquistadas que están dispuestas a aprovecharse de la primera oportunidad para rebelarse contra los opresores alemanes y contra los traidores de sus propias filas conocidos con el nombre ya infame de quislings. Cuando nosotros arremos a los patriotas de esos territorios, ellos también dispararán y sus disparos se escucharán en el mundo entero. Esta producción nuestra debe elevarse muy por encima del nivel actual, aunque ello signifique la dislocación de vidas y ocupaciones de millones de nuestros habitantes. Debemos ele-

MENSAJE.....

(Viene de la 2a. Página).

va en la meta a lo largo de toda la línea de producción. Que nadie diga que no puede hacerse si nos hemos comprometido a hacerlo. Acabo de enviar instrucciones a los Departamentos y Agencias de nuestro Gobierno ordenando que se tomen inmediatamente las medidas necesarias para: primero, aumentar nuestra producción de aviones tan rápidamente que este año de mil novecientos cuarenta y dos produzcamos sesenta mil aviones, diez mil más que la meta que nos fijamos hace año y medio, incluyendo cuarenta y cinco mil aparatos de combate, bombarderos, bombarderos en picada y de caza. El aumento continuará y en mil novecientos cuarenta y tres producirémos ciento veinticinco mil aviones, incluyendo cien mil de combate. Segundo, aumentar nuestra producción de tanques tan rápidamente que el novecientos cuarenta y dos produzcamos cuarenta y cinco mil para que el aumento continúe en tal forma que el cuarenta y tres produzcamos setenta y cinco mil tanques. Tercero, para aumentar nuestra producción de cañones anti-aéreos tan rápidamente que el cuarenta y dos produzcamos veinte mil de estos cañones y para que el aumento continúe en tal forma que el cuarenta y tres produzcamos treinta y cinco mil cañones anti-aéreos. Cuarto, para aumentar nuestra producción de barcos mercantes tan rápidamente que el cuarenta y dos construyamos ocho millones de toneladas brutas comparadas con un millón cinco mil construidas el cuarenta y uno y ese aumento continúe en tal forma que el cuarenta y tres construyamos diez millones de toneladas. Espero que esas cifras sean conocidas por los pueblos alemán y japonés y demuestren a los nazis y nipones lo que obtuvieron con su ataque a Pearl Harbour. Nuestra tarea es difícil, nuestra tarea no tiene precedentes y el tiempo es escaso. No debemos engañarnos en cuento a los recursos del enemigo. Es poderoso, hábil, cruel y despiadado. No se detendrá ante nada que le dé oportunidad de matar o destruir. Ha entrenado a su pueblo en la creencia de que la más alta perfección consiste en la habilidad para combatir. Durante muchos años se ha preparado para esta lucha, planeado, complotando, entrenándose, armándose y combatiendo. Ya hemos probado la derrota y probablemente sufriremos nuevos reveses. Debemos convencernos de que esta guerra es difícil, larga, sangrienta y costosa. Por otra parte debemos precavernos contra el derrotismo que ha sido una de las principales armas de la maquinaria de propaganda de Hitler. Esta arma se ha utilizado una y otra vez con mortíferos resultados y no debe ser usada con éxito contra el pueblo norteamericano. Debemos precavernos contra la división entre nosotros y entre las naciones que están unidas a nosotros y debemos precavernos especialmente contra los prejuicios raciales en cualquiera de sus formas. Hitler trató nuevamente de sembrar la desconfianza y sospecha entre los individuos, entre grupos, entre razas y entre gobiernos. Tratará de utilizar la misma táctica de falsedades y rumores con lo cual dividió a Francia de Gran Bretaña. Está tratando ya de hacerlo entre nosotros pero encontrará unidad de fines en su contra que durará hasta que sean destruidos todos sus negros designios contra la libertad y seguridad de los pueblos del mundo. No podemos sostener una guerra definitivamente. Una vez nuestra potencia y nuestros recursos estén completamente movilizados atacaremos al enemigo, lo golpearemos y lo volveremos a golpear en cualquier lugar y cualquier momento que podamos alcanzarlo. Debemos mantenernos lejos de nuestras costas porque nuestra intención es llevar la guerra a su propio

Importante Papel ha Jugado El Salvador en las Negociaciones Internacionales del Café

Declaraciones de don Agustín Alfaro Morán para "La Prensa Gráfica"

"Nos recibió ayer por la tarde, en su despacho de la Oficina del Control de Café, don Agustín Alfaro Morán, Jefe de dicho departamento y quien representó a El Salvador en la Junta Interamericana del Café, celebrada recientemente en Washington, con el fin de resolver los problemas de mayor importancia que se presentan entre los países productores del grano de oro y los compradores de América.

Manifestamos al señor Alfaro Morán que no llevábamos ningún cuestionario preparado, puesto que preferíamos nos diera su impresión simple sobre el resultado de aquella junta y que si acaso nos permitiéramos preguntar sobre algunos detalles.

Don Agustín Alfaro Morán como avezado hombre de negocios abordó el punto esencial inmediatamente:

En los negocios el punto primordial es dejar resuelto el equilibrio entre la oferta y la demanda, si se quiere que las operaciones se desarrollen sobre seguro y que las perspectivas sean halagüeñas tanto para el vendedor como para el comprador. No era lo más indicado querer ofrecer a los compradores de Estados Unidos una cantidad de café que no estuvieran ellos en capacidad de colocar a su vez entre sus clientes. Era preferible ofrecerles y tener la seguridad de que nos tomarían lo ofrecido, pagándolo a un precio-morero, ya que nuestros compradores a su vez estarían asegurados de colocar el producto.

El equilibrio entre la oferta y la demanda, trae como consecuencia natural la estabilización de los precios. De consiguiente con el arreglo suscrito en Washington hemos logrado eso: estabilizar los precios del café y asegurarnos la compra a precio equitativo de una cantidad apreciable de nuestro café.

Esto expresará claramente lo que hicimos para El Salvador, en la Junta Interamericana del Café. El grueso del público no gusta mucho de los argumentos planteados en números; pero después de lo expresado no está demás trazar algunas cifras referentes al arreglo cafetero.

La cuota de exportación a los Estados Unidos, que corresponde a El Salvador, durante el año de cuota 1941-1942, se calcula así: 23 días de cuota sobre base de 125 por ciento (750,000 sacos) 47,260 sacos; 342 días de cuota sobre base de 110 por ciento (660,000 sacos) 618,410 sacos; 365 días con una cuota total para el año, 665,670 sacos de 60 kilos.

A esta suma hay que agregar la parte no usada en la cuota americana del año 1940-1941, que asciende a unos cuarenta mil sacos, lo que da, sumados a la cantidad anterior: 705,670 sacos de sesenta kilos que se podrán exportar durante el próximo año de cuota que principia a contar del primero de octubre último y termina el 30 de septiembre de 1942.

Los cuarenta mil sacos no usados en el año de 1940-1941, son un número aproximado.

LOS TEATROS NACIONALES son Teatros del Estado que trabajan exclusivamente para la beneficencia. Todo salvadoreño está en la obligación de ayudar a esta empresa nacional cuyo objeto es hacer el bien al país.

territorio. Las fuertes armas norteamericanas deben ser utilizadas donde quiera que sean necesarias."

pués la cifra exacta no será conocida hasta que no llegue el dato oficial de las importaciones que está preparando el Departamento de Comercio del Gobierno de los Estados Unidos.

El acuerdo a que se llegó en Washington es conveniente, porque se rebaja un quince por ciento de la cuota americana y con ello se evita que haya una oferta excesiva de café en aquel mercado. Hubiera sido más satisfactorio que la rebaja fuera mayor, es decir de un veinte por ciento, para que así la oferta quedara ajustada perfectamente a las necesidades de consumo; pero de todos modos la rebaja del 15 por ciento lograda, nos pone en condiciones mucho mejores que si hubiéramos quedado con la cuota tal como estaba acordada.

El Salvador, por la seriedad con que siempre ha actuado en los asuntos internacionales del café, por su apego al fiel cumplimiento de las obligaciones contraídas en el Convenio Interamericano ha jugado un papel importante en las negociaciones de Washington y ha tenido una intervención decidida en el logro del acuerdo.

Si a alguna persona se puede señalar, nos sigue diciendo el señor Alfaro Morán, como acreedora al mayor crédito en el logro del acuerdo recientemente conseguido, esta persona es el doctor Héctor David Castro, nuestro Ministro en Washington, quien puso al servicio de los asuntos cafeteros sus amplios conocimientos y su reconocida habilidad y actividades, para conseguir un feliz resultado.

Por lo demás he de manifestarles, terminando diciendo el señor Alfaro Morán, que las pláticas se llevaron a cabo en un ambiente de cordialidad. Hubo, como es natural, la discusión que ocurre siempre entre el comprador que desea pagar menos y el vendedor que desea cobrar más; pero a fin de cuentas prevaleció en las negociaciones un amplio espíritu de cooperación, que hizo llevar a feliz término las negociaciones y a conciliar todos los puntos que al principio pudieron resultar diversos.

Más Trabajadores Salvadoreños para Panamá

* La Libertad, enero 7 de 1942.—Hoy a las 18 horas y 20 minutos, zarpó con destino a La Unión el vapor "Salvador", llevando de este puerto 321 bultos, 31 sacos de correspondencia y a los pasajeros: Oscar Ambrogio, Julián Alvarado, Santiago H. Beltrán, Salvador Burgos, Miguel Angel Boquin, Concepción Blanco, Oscar Francisco Canales, Tránsito Cardoza, Pedro Chacón, Rafael Cruz M., José Antonio Calderón, Raúl Alberto Escoto, Manuel Hurtado, Salvador Hidalgo, Arturo Hernández, Luis Irabeta, Juan Panchos Jewel, Rogelio Jiménez, Ovidio Jiménez G., Pedro de León, José H. Martínez, Antonio Martínez, Cecilio Morales H., Rosendo Melgar, Santiago Monjaras, Ezequías Monterrosa, Francisco Marroquín, Carlos Montes, Pedro Navarro, Vicente Anastasio Piche, Julio César Ruano, Miguel Rivas, Carlos Sorto y Obispo de Jesús Viscarra, trabajadores salvadoreños para Panamá.—Regino Bolaños, Capitán Comandante.

"LA REPUBLICA" debe circular extensamente para bien de los salvadoreños.

RADIOS MUNDIALES

NEUVA YORK, 8.—(Comentario de Sergio Santelices).—Las palabras dichas por Ruiz Gínazu, ministro de relaciones argentino, en un almuerzo ofrecido a los ministros de relaciones de Chile, Perú y Uruguay, han causado muy mala impresión en los Estados Unidos. Aunque los diarios norteamericanos no publican editoriales al respecto no dejan, sin embargo, de destacar que sus palabras son contrarias a los principios de solidaridad panamericana. El Herald Tribune, por ejemplo, dice en el texto de su información: "Ruiz Gínazu comencé hoy oficialmente a su país en oposición a las finalidades más básicas que persigue la Conferencia de Ministros de Relaciones Exteriores de Río de Janeiro. Gínazu ha detrozado todas las esperanzas de que Argentina fuese a esa Conferencia preparada a cooperar en diversos campos en que la guerra ha hecho esencial la solidaridad panamericana. El Ministro de Relaciones argentino indicó que su delegación se opondrá definitivamente a prestar cualquier clase de cooperación militar o a cualquier acción de beligerancia como también a no aprobar la concesión de no beligerancia a naciones del Sur o Centro-América que expresaron su solidaridad con los Estados Unidos de América, declarando la guerra al Eje o rompiendo con éste sus relaciones."

NEUVA YORK, 8.—Las expresiones del Canciller Gínazu han hecho que coloren actualmente las informaciones publicadas en el "New York Herald" procedentes de su corresponsal en la ciudad de México, el cual analiza las maniobras de propaganda del Eje en las naciones de América Latina a fin de obabular la independencia de Río de Janeiro. El Herald Tribune dice: "Desde México a Buenos Aires los diarios pro-totalitarios y otros medios de propaganda nazi-fascistas procuran con esfuerzos frenéticos convencer a los pueblos de Latino-América que serían traicionados por sus gobiernos y expuestos al peligro de la agresión de los poderosas naciones del Eje si se dejan llevar por los Estados Unidos a aprobar una declaración de guerra contra Alemania, Italia y Japón en la próxima Conferencia de Río de Janeiro. La tendencia general de esa propaganda es que los totalitarios van a ganar la guerra y que por consiguiente las naciones de América Latina deberían mantenerse libres de compromisos a fin de obtener ventajas que les serán ofrecidas una vez que el "Nuevo Orden" sea establecido en el mundo. Esa propaganda sostiene que las declaraciones conjuntas de solidaridad continental aprobadas en las conferencias de Lima, Panamá y La Habana fueron expresiones de intenciones que no comprometen las relaciones políticas de los países latinoamericanos con las potencias del Eje, ya que no obligan a éstas a tomar ninguna acción contra los países totalitarios. Esa propaganda afirma que aún es tiempo para que esas naciones se nieguen a colocarse junto a Estados Unidos y Gran Bretaña, haciendo peligrar su futuro con una declaración de guerra, u otras obligaciones contractuales que vengan a colocar a los países latinoamericanos al lado de los enemigos del Eje". Hasta aquí las palabras del Herald Tribune respecto a las maniobras de propaganda del Eje en países americanos. La actitud de Gínazu en la Conferencia de Río dirá si esta propaganda ha tenido éxito o no.

LONDRES, 8.—El comunicado del departamento de guerra ha publicado hoy el reporte indicando que en el sector de Libia las fuerzas británicas han hecho prisioneros a un total que sobrepasa veinte mil soldados del Eje y que han sido capturados en varios sectores del frente del Africa.

CHUNGKING, China, 8.—Ayudados por un escuadrón de aviones chinos, las fuerzas chinas de infantería han continuado rodeando al ejército japonés de 30,000 soldados en las cercanías de Chan-sha y la población continúa hacia una deserción total y actualmente se encuentran atrapados en un área situada entre la provincia de Lao-tao y el río Lunyang, al noroeste de la provincia Hunan, la que los japoneses se obligaron a abandonar a los chinos después de una encarnizada lucha que les costó a los invasores 27,000 bajas. Los reportes chinos indican que han sido capturado gran cantidad de material de guerra. Tam-

NOMBRANSE COLABORADORES Y DELEGADOS DE INSTRUCCION PUBLICA

Se refrendan los nombramientos a todo el personal docente de la República

EL PROF. CARLOS MONTERROSA ES NOMBRADO INSPECTOR DEL RAMO

La Secretaría de Instrucción Pública ha hecho importantes nombramientos en acuerdos de fecha 5 del corriente.

Uno de estos acuerdos, hace los nombramientos en favor de los señores profesores don Celestino Castro y don Manuel Luis Escamilla como Colaboradores de dicho Ministerio. En el mismo se nombra Inspector de Instrucción Pública al profesor don Carlos Mon-

terrosa y Delegados Escolares a los siguientes profesores:

Don Rafael Ramirez Chulo, para el Departamento de San Salvador; Circuito No 1 (San Salvador); don Francisco Urias; don Ernesto López Borja, Santa Ana; don José Luis Révea, Ahuehapan; don Adolfo Serafin Maceda, Sonsonate; don Héctor David Hernández, La Libertad; don Carlos Gustavo Urrutia, San Vicente; don Manuel Francisco Campos, Cuscatán; don Ricardo Rubén González, Chalatenango; don Manuel Gutiérrez Cabanas; don Benjamín Aguirre Palacios, La Paz; don Cándido Morales, Usulután; don Alberto Martínez Juárez, San Miguel; don Humberto Rafael Quintanilla, Morazan; y don Eustacio Antonio Nolasco, en La Unión.

Otro acuerdo posterior nombra al señor don Eliseo Choto Cruz, como Jefe del Departamento de Procedura Escolar.

REFRENDASE EL NOMBRAMIENTO AL PERSONAL DOCENTE NACIONAL

La propia Secretaría de Instrucción Pública, en acuerdo número 11 de la misma fecha refrenda el nombramiento a todo el Personal Docente de las Escuelas oficiales de la República.

—*—

Positiva satisfacción ha causado en los círculos magisteriales, así como entre todas aquellas personas que se preocupan por la bienestar de la enseñanza nacional el nombramiento de los profesores don Celestino Castro y don Manuel Luis Escamilla, así como el acuerdo por el cual se refrendan en sus puestos a todos los maestros y maestras que prestaron sus servicios en 1941.

COJUTEPEQUE CELEBRARA CON JUBILO SU FIESTA DE ENERO

EL PROXIMO DIA 12 DA PRINCIPIO LA FESTIVIDAD, CON EL "CORREO"

La ciudad de Cojutepeque, pese a las circunstancias que privan en la actualidad, se prepara a celebrar con júbilo su Fiesta Anual, para la que se han dispuesto números atractivos que harán afuir hacia la pluri-reca población, numerosos visitantes.

El próximo día 12 del corriente darán principio las festividades con la salida del Correo; el día 13 sale la famosa "Entrada de las Cniquitas"; en la que las "capitanas" son todas niñas de corta edad y enseguida siguen las "entradas" de los batríos.

Uno de los números más atractivos será el de la coronación de la Reina del Anzac, en cuyo tren se disputan las más bellas señoritas de la "Ciudad de las Neblinas".

No hay duda de que este año estará abigarrada la fiesta tradicional de Cojutepeque que despierta en esos días del nirvana que duerme al pie de su panorámico Cerro de las Pavas.

A los Ciudadanos Salvadoreños

El Ministerio de Defensa Nacional pone en conocimiento de los ciudadanos salvadoreños que en los Regimientos y Comandancias Locales de toda la República, se organizarán Clubes de Tiro, para todos los ciudadanos que deseen prepararse en este deporte, incluyendo a los escolares mayores de quince años.

TARJETAS DE PASCUA Y AÑO NUEVO

Hemos recibido las siguientes tarjetas de Pascua y Año Nuevo:

"General Maximiliano H. Martínez, Presidente Constitucional de la República de El Salvador.—1942".

"Francisco A. Reyes.—Presidente de la Asamblea Nacional.—Felices Pascuas y Próspero Año Nuevo".

"Banco Hipotecario de El Salvador.—Desea a Ud. muy Felices Pascuas y próspero Año Nuevo".

"Los Ferrocarriles Internacionales de Centro América.—Desean a Ud. un próspero y feliz Año Nuevo y siempre se ponen a sus apreciables órdenes".

"Merry Christmas and Happy New Year.—Jorge Ramirez.—Cónsul General de El Salvador.—San Francisco, Cal".

"Maximiliano Zeledón.—Felices Pascuas y próspero Año Nuevo".

"Feipe C. Villalta.—Mía Grabesh de Villalta.—Desean a Ud. Feiz Año Nuevo.—Santa Ana".

"Jesús Ramirez Valle y Sra.—Felicidades.—1942".

"Felipe R. Guzmán.—Desea a Ud. Feliz Año Nuevo".

Agradecemos cordialmente las anteriores felicitaciones y las retornamos con nuestros mejores votos por la felicidad de quienes nos las han enviado.

EL SERVICIO DE AGUA DE SAN JOSE DE LA MONTANA

FUE INAUGURADO EL MIERCOLES CON GRANDE ENTUSIASMO

El miércoles anterior por la mañana fue inaugurado con inusitada alegría por parte de los vecinos, el servicio de agua proveniente del pozo abierto en un lugar alejado al Seminario y templo de San José de la Montaña, en la zona residencial de "Flor Blanca".

Este pozo, proporcionará tres mil quinientas galones de agua potable, debidamente analizada en los laboratorios de la Dirección General de Sanidad. Esta misma autoridad procedió previamente a la desinfección de las cañerías y del pozo de captación que forman parte del servicio.

Desde esa fecha, pues, numerosos propietarios de casas en aquella populosa zona están disfrutando del nuevo servicio que lleva a sus hogares la alegría que proporciona el agua, tan necesaria para la higiene como para los menesteres de casa y regalo de jardines.

bién se ha reportado que 3,500 japoneses han sido muertos o heridos de gravedad en las batallas a cabo en el sector de Chukchi.